

NOTICIAS MULTILATERALES Y REGIONALES

Acuerdo de Comercio entre ocho antiguos países soviéticos

Ocho antiguos estados soviéticos están llevando firmemente adelante la firma de un pacto de libre comercio que pudiera eliminar los actuales niveles tarifarios a los derechos de importación y exportación.

El acuerdo alcanzaría a ocho de los once países del Commonwealth of Independent Status (CIS): Armenia, Bielorusia, Kazakhsan, Kyrgyzstan, Moldova, Russia, Tajikistan and Ukraine. Turkmenistan no participó en las últimas negociaciones sostenidas en Moscú el 16 de Julio. Azerbaijan y Uzbekistan participaron de las mismas, pero sólo como observadores, los que están previendo la posibilidad de sumarse al acuerdo lo más pronto posible.

En efecto, el acuerdo representaría un compromiso para los antiguos estados soviéticos que no están preparados para unirse a la recientemente constituida unión aduanera, conformada por Rusia y Kazakhsan y Bielorusia, quien al menos temporalmente ha puesto a un costado sus diferencias con Rusia uniéndose a este nuevo acuerdo trilateral que contribuirá a servir como un marco para el futuro mercado común, que entró en vigencia el seis de julio pasado, siguiendo al recientemente acuerdo conformado entre los dos primeros países cinco días antes.

Si llegan a un acuerdo, el nuevo tratado reemplazaría los cientos de documentos que hoy por hoy rigen las relaciones entre los países de la CIS. El pacto regulará las reglas de origen de las mercaderías, las restricciones al comercio con terceros estados, libre tránsito, antidumping, competencia y subsidios, barreras técnicas al comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, procedimientos aduaneros y resolución de disputas.

Russia no eliminaría sus obligaciones respecto del aceite crudo, petróleo, gas y madera. El propósito del acuerdo es evitar incrementos en las actuales tarifas, sustentándose el acuerdo en los principios básicos de la OMC.

Fuente: ICTSD reporting; translated and adapted from ICTSD's *Mosty*, Vol. 3, No. 14; "Восемь стран СНГ намерены отменить пошлины при торговле между собой," RIA NOVOSTI, 16 July 2010; "В СНГ появится 'ВТО light,'" KM.RU, 19 July 2010.

Disponble en ingles en: <http://ictsd.org/i/news/bridgesweekly/81808/>

Nueva presidencia en el Parlamento MERCOSUR impulsa agenda del órgano legislativo

Tras asumir como presidente del Parlamento del Mercosur, el brasileño Aloizio Mercadante en el afán de concretar su promesa de dinamizar la agenda política del deliberativo regional, planea recibir en sesión plenaria a los cancilleres de Argentina, Héctor Timermann, y de Brasil, Celso Amorim. El marco: dos artículos del Protocolo Constitutivo del Parlamento, 4.6 y 4.7, según los cuales el legislativo regional tiene la facultad de recibir a la Presidencia Pro Témpore saliente para que presente un informe sobre las actividades realizadas en la misma y hacer lo propio con la entrante para informar del plan de trabajo para el semestre.

En su última reunión, el Parlamento emitió una declaración destacando el acuerdo por el Código Aduanero Común y la paulatina eliminación del doble cobro del Arancel Externo Común, no obstante lo cual algunos parlamentarios –en su mayoría brasileños- lamentaron que durante la Cumbre no se haya tratado la nueva integración del Parlamento, en base a un acuerdo político que recogió la aprobación de los representantes de los cuatro países y fijó la proporcionalidad atenuada como fórmula para la composición de las bancadas parlamentarias. El acuerdo reposa en los cajones del Consejo del Mercado Común (CMC) desde el primer semestre de 2009.

FUENTE: Boletín Somos MERCOSUR, (22/08/2010)

<http://www.somosmercosur.net/general/a-dos-semanas-de-asumir-mercadante-cita-a-los-cancilleres-de-argentina-y-brasil-al-parlamento-del-mercosur.html>

Foro de San Pablo en Buenos Aires y Foro paralelo de la sociedad civil en Asunción

Con multitudinaria asistencia, y tan sólo dos días de diferencia, la sociedad civil analizó el rumbo de los procesos de integración latinoamericanos. Miles de delegados de cientos de organizaciones sociales y políticas se congregaron en la capital paraguaya en torno al Foro Social de las Américas, una iniciativa descentralizadora del Foro Social Mundial (FSM), casi al mismo tiempo que en la capital argentina hacían lo propio los partidos políticos progresistas de la región, nucleados en torno al Foro de Sao Paulo. Si en Asunción el punto alto de la cita fue la presencia de tres mandatarios, en Buenos Aires la atención se congregó sobre el depuesto presidente de Honduras, Manuel Zelaya.

Junto al ex ministro del Interior de Nicaragua, Tomas Borge, y el asesor del presidente brasileño Luiz Inácio Lula Da Silva, Marco Aurelio García, Zelaya participó de la apertura del XVI Foro de San Pablo, donde advirtió sobre “las inclemencias del ascenso al poder de una oligarquía criminal” y obtuvo un fuerte respaldo de más de doscientos dirigentes de izquierda de treinta y tres países de Latinoamérica y el Caribe. “El Foro rechaza el golpe (que derrocó al ex jefe de Estado), rechaza el Gobierno (de Porfirio Lobo) elegido en una situación de ilegitimidad, y reconoce a Zelaya”, aseguró el dirigente del oficialista Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil, Walter Pomar.

Zelaya acusó a Estados Unidos de haber apoyado las elecciones “fraudulentas” que llevaron a Lobo al poder en noviembre pasado y a las que “sólo asistió el 30 por ciento” del electorado. Denunció la existencia en su país de “represión, tortura y muerte” con “una lógica de terrorismo de Estado para que el pueblo no pueda organizarse” y advirtió sobre el “daño” que generaron en la región “el modelo neoliberal y el Consenso de Washington”.

Por otra parte, con una masiva convocatoria, el IV Foro Social de las Américas congregó a medio millar de representantes de movimientos y redes sociales de América Latina y Europa. Según los organizadores, participaron más de 10 mil personas. El Foro de Asunción tuvo como invitados especiales a los presidentes Evo Morales, de Bolivia, Fernando Lugo, de Paraguay, y José Mujica, de Uruguay. En el acto, los mandatarios reforzaron su compromiso con la integración “más allá de cualquier otra receta que pretenda dar un paso atrás”.

El presidente de Bolivia, Evo Morales, explicó que “donde hay bases militares jamás habrá desarrollo para los pueblos” y resaltó la reciente resolución de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que declaró al agua como un Derecho Humano, alegando que “ya no se podrá tomar como mercancía a un derecho básico para todas las personas”.

La atención del evento desarrollado en Asunción centró sus miradas en la soberanía alimentaria. Organizaciones campesinas y sociales insistieron en que la producción en manos de los campesinos asegura una soberanía alimentaria saludable y sustentable, atendiendo la disputa entre el modelo agroecológico (generación de alimentos de forma autónoma y saludable,

sin uso de fertilizantes ni pesticidas tóxicos) y el agroindustrial, orientado a la economía de mercado.

Con algunos matices, tanto en Asunción como en Buenos Aires hubo elogios y llamados de atención a los gobiernos de la región y pedidos de profundización de los procesos de integración regional al conjunto de los presidentes latinoamericanos. En ambas citas se reivindicó la ilegitimidad del actual gobierno hondureño y se señaló a Estados Unidos como promotor de un modelo neoliberal que, sostienen, aún hace estragos en América Latina.

Fuente: Redacción, Boletín Somos MERCOSUR (22/08/2010)

<http://www.somosmercosur.net/general/el-foro-de-san-pablo-cree-que-el-conflicto-entre-bogota-y-caracas-es-el-resultado-de-la-disputa-entre-fuerzas-populares-y-la-derecha-por-el-rumbo-del-continente.html>

Incremento del comercio Bilateral entre Argentina y Brasil

Más allá de algunas señales de alerta, la economía del Brasil se encuentra actualmente en octavo lugar en el mundo, incluso con posibilidades de superar a la italiana. Con reservas internacionales que rondan los USD 250000 M, un crecimiento del PBI que para este año podría alcanzar el 7 %, el menor índice de desocupación de los últimos 15 años con un porcentaje del 7%. La mayor parte de las encuestas confirma al PT (Partido de los Trabajadores) como ganador en las próximas elecciones, lo que implicaría que la línea estratégica de la orientación política y económica del país no sufrirá alteraciones profundas, sostuvo el director de la Cámara argentino-brasileña en San Pablo, Gustavo Segré.

En relación al comercio bilateral, superada la crisis de 2009, la tendencia vuelve a ser ascendente en los niveles de intercambio tanto en el rubro exportaciones como importaciones.

2009 / 2010 Enero a Julio (inclusive)

2009 Brasil exportó U\$S 5.996.115

2009 Argentina exportó U\$S 5.953.677

2010 Brasil exportó U\$S 9.438.432 (+57,41%)

2010 Argentina exportó U\$S 7.958.677 (+33,7%)

Saldo de la balanza comercial (Brasil U\$S 1.500 M).

Análisis de los principales números:

Los principales 100 productos de Brasil a Argentina representan U\$S 6.405.623 (sobre U\$S 9.438.432) 67,87%

Los principales 100 productos de Argentina a Brasil, representan U\$S 6.652.057 (sobre U\$S 7.958.962) 83,60%

Principales productos exportados por Brasil hacia Argentina (57,41%)
Automotores con motor de 1500 a 3000 cm³

Teléfonos celulares

Automotores con motor de 1000 a 1500 cm³

Minerales de hierro aglomerados

Autopartes

Automotores Diesel Carga

Minerales de Hierro no aglomerados

Cajas de cambio de automotores

Chasis para vehículos Diesel

Tractores y semi remolques

**Principales productos exportados por Argentina hacia el Brasil (33,7%)
Automotores con motor de 1500 a 3000 cm³**

Otros vehículos Diesel de carga

Trigo

Naftas

Automotores con motor de 1000 a 1500 cm³

Automotores con motor hasta 1000 cm³

Cajas de cambio

Malta no tostada

Automotores diesel mayor a 2500 cm³

Harina de trigo

Aspectos positivos que deberían favorecer el intercambio entre ambas economías en el futuro.

Trabajos conjuntos para Energía Nuclear

Código Aduanero del Mercosur (compras de los gobiernos con preferencias de los socios)

TEC – evitar la doble imposición (1/2012)

U\$S 794 millones para nueve proyectos por medio del Fondo para la Convergencia Estructural y Fortalecimiento del Mercosur.

Fuente: Daniel Calíbrese para MERCOSUR ABC
<http://www.mercosurabc.com.ar/nota.asp?IdNota=2564&IdSeccion=7>

Se instaló el comité científico bilateral por el control de Botnia

Los cancilleres Luis Almagro y Héctor Timerman firmaron en el Palacio Santos, el acuerdo a través del cual se instala un Comité Científico como órgano subsidiario de la Comisión Administradora del río.

El Comité Científico, integrado por dos representantes por país, tiene un plazo de 60 días para planificar los trabajos concretos, y 150 días para efectuar proyectos del monitoreo integral del río.

En el documento se establecen los aspectos orgánicos del Comité Científico (encargado de realizar el monitoreo en todo el cauce del río Uruguay), se fijan sus cometidos, y se detallan los criterios para el monitoreo de la planta Botnia, hoy UPM, tanto en su interior, como en el río Uruguay en la zona de influencia de la planta, en la desembocadura del río Gualaguaychú en el río Uruguay, así como de todos los establecimientos industriales, agrícolas, y centros urbanos que vuelquen efluentes al río.

El monitoreo de la calidad de las aguas del río Uruguay comprende un Plan de Control y Prevención de la Contaminación en el tramo compartido entre Argentina y Uruguay. A la vez que se encomienda al Comité a que eleve a la CARU un proyecto de plan.

Fuente: MERCOSUR ABC

<http://www.mercosurabc.com.ar/nota.asp?IdNota=2562&IdSeccion=3>

Relanzamiento de la relación bilateral Venezuela-Colombia en el marco de UNASUR

Al finalizar la reunión acordada por los mandatarios Hugo Chávez y Juan Manuel Santos en la Quinta de San Pedro Alejandrino, Santa Marta, Colombia, ante la presencia del secretario general de UNASUR, el ex presidente argentino Néstor Kirchner, se dio lectura al acuerdo alcanzado.

“Declaración de Principios”, donde ambos mandatarios acordaron “relanzar la relación bilateral” a través del “diálogo transparente, respetuoso”, con énfasis en las vías diplomáticas para resolver las diferencias. Asimismo, se acordó trabajar sobre la base del principio de “no injerencia de los asuntos internos de los países” y “respeto a la soberanía e integralidad territorial de los Estados.”

De igual forma, el acuerdo comprende trabajar en el impulso integral en zonas y comunidades fronterizas, por lo que acordaron “impulsar programas conjuntos en materia económica y social.”

Finalmente, el tratado contempla la creación de cinco comisiones de trabajo: Pago de la deuda y reimpulso de las relaciones comerciales, acuerdo de complementación económica entre ambas naciones, desarrollar un plan de trabajo de inversión social en la frontera, desarrollo conjunto de obras de infraestructura y, la última comisión de seguridad.

El Parlamento Andino solicita el retorno de Venezuela a la CAN

El Parlamento Andino formuló votos para que Venezuela se reincorpore en breve como miembro pleno de la Comunidad Andina de Naciones, tras saludar el restablecimiento de las relaciones bilaterales entre Caracas y Bogotá.

Wilbert Bendezú, y su Mesa Directiva expresaron sus sentimientos de satisfacción y felicitación a los mandatarios de Colombia y Venezuela, por la decisión, democrática e integracionista, de solucionar los conflictos existentes a través del diálogo personal y directo.

En ese sentido, saludaron la creación de las cinco comisiones de trabajo conjunto, pues restablecen en su totalidad las relaciones económicas y fronterizas, beneficiando a la población, principal afectada con esta crisis.

“Desde que se congelaron las relaciones económicas, el intercambio comercial entre ambos países descendió de 7 mil a 2 mil millones de dólares”, explicó Bendezú, presidente del Parlamento Andino a la Agencia Andina.

La primera acción del Secretario Néstor Kirchner en la UNASUR saludada por el Canciller Amorim

El Canciller de Brasil, Celso Amorin, destacó el rol desempeñado por el Secretario General de Unasur, Néstor Kirchner en la construcción de consensos en América del Sur.

En una carta enviada a los Cancilleres de Venezuela y Colombia, el Canciller Amorin, señaló que "el acuerdo alcanzado muestra el valor de la UNASUR, en particular de su secretario general, Néstor Kirchner, en la construcción de consensos en América del Sur".

"Felicito a los dos países por la decisión de prever el acompañamiento, por parte de la Secretaría General de la UNASUR (Unión de Naciones Suramericanas), del Mecanismo de Cooperación bilateral establecido en Santa Marta", capital del estado colombiano de Magdalena, indica Amorim en su mensaje, reproducido por la agencia Telam.

El ministro brasileño de Relaciones Exteriores saludó a sus homólogos de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Colombia, María Ángela Holguín, por el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países.

Fuente: MERCOSUR ABC

<http://www.mercosurabc.com.ar/nota.asp?IdNota=2537&IdSeccion=2>